



Por Julio Pilotzi

juliopilotzi@gmail.com
@juliopilotzi

Reporte Empresarial

DETIENEN INVERSIONES ANTE INCERTIDUMBRE



No es algo que no se supiera, mucho menos algo que no se haya dicho en los pasillos de Palacio Nacional, pero Larry Rubin, presidente de la *American Society of Mexico*, es quien ha confirmado nuevamente que las empresas estadounidenses en México han detenido el anuncio de nuevas inversiones en el país debido a la incertidumbre generada por las reformas que se están tramitando en el Congreso mexicano. Estas reformas, que incluyen la elección de jueces por voto popular y la desaparición de reguladores autónomos, han suscitado preocupación sobre la estabilidad jurídica en México. Absolutamente todo lo que se dijo en la "Tercera Convención Bilateral: un nuevo futuro compartido" celebrada en la Ciudad de México, va encaminado a fortalecer la voz de los capitales estadounidense en México. No se dicen nombres ni cifras de inversión, pero lo que sí se dice es que se está analizando no realizar esas inversiones. Pensando además en las próximas elecciones presidenciales de la Unión Americana.

A ver si escuchan a Rubin, que otra vez, hizo un llamado al Congreso mexicano para que no legisle "al vapor" estas reformas, advirtiendo que hacerlo podría dañar la relación con Estados Unidos y tener serias repercusiones económicas para México. Eso sí, se hizo hincapié en que cualquier reforma de tal magnitud debe ser cuidadosamente estudiada y discutida, involucrando a todos los actores relevantes para garantizar que se aborde de manera responsable, destacando también la relación bilateral con Estados Unidos, que el contexto actual incluye la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá. La voz de los inversionistas estadounidenses creen que no ha sido escuchada dando pie a una nueva incómoda relación. Algo que dijo asombrado a los asistentes, es que puso sobre la mesa que tanto los ciudadanos estadounidenses como los mexicanos están atentos a los cambios jurídicos y políticos que se desarrollan en ambos países. Normalmente a Larry no se le escucha, ¿por qué habrían de hacerlo hoy?, veremos.

Capitalismo consciente

En el marco de la entrega del 31° Premio Eugenio Garza Sada al Liderazgo Humanista, José Antonio Fernández Carbajal, presidente y director general de FEMSA, llamó a la comunidad empresarial de México a "imaginar escenarios para vivir mejor", a través de la implementación de cinco puntos clave basados en el "capitalismo consciente". Estos puntos incluyen mejorar los salarios, invertir en educación y salud, generar empleo a través de medianas y pequeñas empresas, y asumir un mayor compromiso frente al cambio climático.

Durante su discurso en el Centro de Congresos del Tec de Monterrey, en Nuevo León, Fernández Carbajal destacó la importancia de que las empresas revisen sus nóminas para asegurar que ningún colaborador viva por debajo de la línea de pobreza y tenga acceso a la canasta básica.